

で運ふのに、何うして來たかは問題ですが、ある技師の説によれば、昆布を敷いて運んだのだらうと云ふ事です、しかしこれは研究して見たら面白いでせう」と大佐の方が仰有つた、淀君秀頼最後の所には若い松が植つていた、この城は全く涙の城である、桐の葉を渡る風も、人生の歌をうたつて居る様にきこえる、哀しい調子で。

心齋橋通りは、五日の旅に疲れた私達が、急ぎ足に通つたのを、大阪の人々は何んな目で、見て居た

だらう。

朝陽軒で御馳走をいたゞいて、かめやについたのは九時頃、疲れた足を引づつて、なほも御みやげを増す、京都の言葉も大分解る様になつてきた。

### 最後の日

石山寺で、源氏の間といふのを見た、狭い暗い所である、おだやかな琵琶湖の上を、舟で横ぎつて三井寺にのぼつた、誰もいない松の林の中で、木の株に腰をかけて、昔の「寺」といふものを、考えて見た、「叢山」「僧兵」すべての物は、夢の様に消えて

かしい。

附、五月廿四日慰勞會席上に於いて、披露せられたる物の一端。

ふき出しさうであつた事、

右は堪慶、左は運慶、何れも左甚五郎の作、

「○○さん、傘がころびました」「大けに」

女はんが靴をはいていやはる、(京都にて)

女中「これは濡れどりますな、旦那はん」(二見

にて)

赤毛布にくるまつたお婆さん、汽車の窓から

半分はみ出され乍ら、「おーいく、汽車の番

頭はん、番頭はん」

「この石の器は何ですか」小僧「これはお茶室に

は附きものーッ」……(後は居寝り)(金閣寺に

着の出で)

逗子へ

六月二日、郊遊會、掲示が出てから、生徒一同の歡喜は例へるものもない位だ、その日は天氣清朗、

朝七時十五分までに、全校生徒は四百六十五名、雲

いつてしまつた、けれ共まだこの寺の、何所にもまつぱりついて居る、今まで私共が見て來たすべての物は、皆重々しい調子で、私共をして仰がしめた、私共をして喜ばしめた、又泣かせた、泣くのもよい笑ふのもよい、仰ぐのも嬉しい、私共はこういふすべての物を、ジーツと考へて見た時に、そこに私共のいのちの眼はもつと深くを見、もつと賢くなり、もつと貴くなつたのを、覺らすには居られない。鐘の説明に、お腹の皮をよぢつて山をおりた、もう歸るのだ。

旅は樂しい、先生と、へだてのない友達と、一行に何の重荷もなく、かうして貴い知識をあつめ、人情の一端をうかゞつて歩くといふ事は、百冊の書もなほ及びつかない物がある。

連日御世話下された、皆様の御見送りをうけて、しづかに雨がふり出して、如何にも舊都といふ感じのする京都を去つた。大津では大きな雷がなつた、夜は思ひくに休んで、昇る朝日と共に輝いて居る希望を以つて、なつかしい心地よい東京の土を踏んだ、電車は活潑に走つて居る、やつぱり東京はなつ

の如く東京驛頭に參集した。御引率の先生は、文科は、

文四。下村先生、齋藤先生、垣内先生、

文三。關根先生、西村先生、中島先生、

文二。細田先生、高橋先生、竹田先生、

文一。下田先生、

午前七時四十五分に特別仕立の列車で出發した。

文四は文三と、文二は文一と函を同じうし、各先生を擁して、中々に盛んな有様である。遠足には珍らしい關根先生が、前日の固いお約束にも拘はらず見えないので、一方ならず氣を揉んで居ると、皆乗込んでから大分して、お姿が見えたので破れる様な喝采があつた。誰かが厚い座蒲團を、態々用意して來たのなどが差し上げられる。汽車が進行し出すと、方々で話聲や笑聲や歌聲が、間断なく湧き起る。四年の中央に座を占められた、吉田(熊次)先生が時々起つて、頗る教育倫理的な交渉を、齋藤先生や下村先生との間に始められる。窓外は満目の緑が何處までも續いて、麥秋の爽やかな風が、快く野の薰りをもたらす。西村先生の防水靴と、關根先生の「袂落し」と云ふ古風な御持物と、吉田先生の肩に掛けら

